

# Chronique du Sanctuaire

Octobre 1918

*"N'allez pas vous contrister comme  
ceux qui n'ont pas d'espérance !"*

**La bonne souffrance.**



**D**IEU vient de nous rappeler que la souffrance est le lot de l'humanité.

On avait peut-être espéré, grâce aux progrès de la science, faire disparaître ces grands fléaux que sont les famines, les pestes, les guerres ; on ne les supprimera jamais. En sont garants les jours sombres et remplis

de deuil que nous venons de vivre.

L'épidémie de "grippe espagnole", qui, depuis la mi-septembre, exerçait ses ravages à Victoriaville, les étendit bientôt à la Province de Québec et au Canada tout entier. Les malades se chiffrèrent immédiatement par milliers ; les morts, par centaines.

Que de deuils ! que de larmes ; que de coeurs brisés ; que de familles à jamais séparées ; que d'hommes éminents disparus ! mais, d'autre part, que de mérites ! que de souffrances sanctifiées ; que de sacrifices généreusement acceptés ; que de conversions obtenues ; que de péchés évités ; que d'âmes purifiées dans le bain salulaire de la douleur !

Cette épidémie fut-elle épreuve ou châtement ? Mais, une chose certaine, c'est qu'elle nous a rappelé la grande loi de la souffrance comme d'ailleurs la nécessité de l'épreuve pour purifier les âmes.